L'aubépine de Gérard

L'aubépine (*Crataegus*) est le seul arbre dont le nom vernaculaire est féminin, alors que pour les noms scientifiques, en latin, les noms des arbres sont presque tous féminins (adjectif finissant par a).

Il fait partie de la famille des Rosacées.

Les espèces les plus utilisées pour leurs propriétés médicinales sont l'Aubépine monogyne ou Aubépine à un style (*Crataegus monogyna*) et l'Aubépine épineuse ou Aubépine à deux styles (*C. laevigata*), tandis que l'Azérolier ou Épine d'Espagne (*C. azarolus*) est recherché pour ses fruits appelés cenelles.









Pour les Chrétiens ce sont ses branches épineuses qui forment la couronne du Christ. Chez les Romains la plante symbolise la prospérité : il fallait attacher une branche sur le berceau des nouveaux nés. C'était l'arbre préféré de Ronsard et de Proust.



La plaque commémorative de Saint-Mars-sur-la-Futaie, en Mayenne, déclare que cet arbre serait « le plus vieux de France », daté, selon la tradition locale, du IIIe siècle.

